

En 1859, dans l'Etat de Pennsylvanie, au nord-est des Etats-Unis, le colonel Drake forait à 23 mètres de profondeur le premier puits de pétrole. Depuis cette date, on n'a cessé de forer de nouveaux puits et même on a pu atteindre 6000 mètres.

Cette source d'énergie, relativement facile à extraire et aisément transportable, a presque partout, dans les pays industrialisés, supplanté le charbon, et l'économie de ces pays est devenue très dépendante des approvisionnements en pétrole. Or la production, bien que doublée tous les dix ans, suffit à peine à satisfaire la demande.

Depuis 1973, le pétrole est devenu très cher ; les pays gros consommateurs sont touchés aujourd'hui par ce qu'on appelle la crise de l'énergie.

Les gisements de pétrole sont exploités aussi bien sur terre que sous la mer. L'exploitation sous-marine est plus récente et les forages, pratiqués en Mer du Nord par exemple, ont fait naître de grands espoirs en Europe, mais le coût de production est élevé et les risques de pollution considérables.

La production était de 1 000 tonnes en 1969 ; en 1978, elle atteint 2,7 milliards de tonnes.

Histoire-Géographie 5^e, Ed. Hatier



LES FAITS IMPORTANTS DU TEXTE

- | | VRAI | FAUX |
|--|--------------------------|--------------------------|
| 1. Le premier puits de pétrole a été creusé en 1859. | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| 2. Ce premier puits fût creusé à 123 mètres de profondeur. | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| 3. On a pu atteindre 6 000 mètres de profondeur. | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| 4. C'est le capitaine Drake qui fora le premier puits de pétrole. | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| 5. La production de pétrole a triplé tous les dix ans. | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| 6. Depuis 1973, le pétrole a beaucoup augmenté. | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| 7. On trouve du pétrole sur terre, mais aussi sous la mer. | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| 8. L'exploitation sous-marine est plus facile que sur terre. | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |
| 9. La production de pétrole en 1978 est de 2,7 milliards de tonnes par an. | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> |